



Sinaloa cumple un año de violencia por guerra entre Chapitos y La Mayiza, después de la 'entrega' de "El Mayo" Zambada

El 9 de septiembre de 2024 inició una de las batallas más cruentas que se hayan tenido datos en la era moderna de México. El estado de Sinaloa se encuentra sumergido en una etapa de violencia, inseguridad y destrucción.

Después de la entrega a Estados Unidos del famoso narcotraficante Ismael "el Mayo" Zambada García, inició la batalla entre dos grupos del narcotráfico por el control de esta actividad en Sinaloa, "Los Chapitos" y "La Mayiza".

Estos enfrentamientos han enlutado hogares, daños a las fuentes laborales y a la productividad de la entidad.

En un año Sinaloa registró casi 2 mil muertos, más de mil 900 desaparecidos y 60 menores asesinados, sin una estrategia efectiva para contener y enfrentar la inseguridad y los enfrentamientos a balazos entre chapitos y la mayiza.

Los habitantes del estado le exigen al gobernador de extracción morenista, Rubén Rocha Moya, que actúe y haga algo para resolver esta crítica situación.

Rubén Rocha Moya, llegó a lo burdo al asegurar que el estado no estaba hundido en la inseguridad, y hasta él podía salir a la calle a correr y a hacer ejercicio, claro rodeado de sus "guaruras", fuertemente armados.

Hasta el Congreso de la Unión, salió en defensa del gobernador de Sinaloa, a quien le dieron todo su apoyo y respaldo, luego de que la oposición exigió la desaparición de poderes, ante su ineficacia e inutilidad para resolver el problema de la inseguridad. Bloqueos de carreteras, vehículos incendiados y negocios que se han ido a la

ruina, además de las miles de víctimas mortales y los cientos de desaparecidos, es el ambiente que se vive y respira en Sinaloa, donde su gobernador está más interesado en limpiar su imagen, que en regresarles la paz y tranquilidad a los habitantes.

Elementos de la policía también han sido asesinados en esta batalla de sangre que se vive en Sinaloa, de la cual desafortunadamente tanto el gobierno federal, como el estatal la han minimizado.

Otros de los inocentes que han sido víctimas de esta violencia, son los niños, cuyos cuerpecitos han caído bajo la furia de las balas.

El pasado domingo siete de septiembre, miles de sinaloenses salieron a las calles para exigir, justicia, seguridad y paz.

Además de solicitarle al gobernador Rubén Rocha Moya, que renuncie al cargo, si es que ya no puede con el compromiso de proteger a los ciudadanos.

Bajo este panorama Sinaloa cumplió un año como rehén de una violencia sin fin.

La educación también ha sido fuertemente golpeada con esta violencia.

Ha pagado un alto costo. 11 mil alumnos de educación básica no asisten a las escuelas de Sinaloa por las balaceras.

Reportes de detonaciones de arma de fuego en diversos puntos de la ciudad. El hallazgo de cuerpos en las calles, de restos humanos destazados, bloqueos, pueblos incendiados y robados, así se despierta Sinaloa, desde hace un año, debido a la cruenta lucha entre los grupos de los Mayos y los Chapitos que han desatado una de las más violentas confrontaciones al interior del Cártel de Sinaloa.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 **EL INDEPENDIENTE**

6

10/09/2025

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

